
ЮРИЙ ЛУКИН

Избранный магнитогор-
цами депутат Государ-
ственной Думы встре-
тился с журналистами 
через несколько дней 
после окончания весен-
ней сессии.

О
фициально парламента-
рии находятся в отпуске, 
но приемная Алексея Бо-

бракова работает в привычном 
режиме. И сам он на отдых не 
спешит. Дни привычно заполне-
ны встречами, впереди главный 
городской праздник, в котором 
депутат традиционно примет 
участие. А пока есть повод 
поговорить о многомесячных 
буднях.

Выезд открыт
– Стоит остановиться на тех 

решениях, которые затрагивают 
интересы жителей города и об-
ласти. Например, нашумевший 
законопроект, который ограни-
чивал выезд за пределы страны 
лицам, имевшим задолжен-
ность по штрафам. Они могли 
быть оплачены, но информация 
об этом не всегда попадала в 
систему. При прохождении па-
спортного контроля на границе 
человек мог узнать, что его не 
допустят к полету из-за каких-то 
трехсот рублей. Теперь, если 
долг не превышает десять тысяч, 
можно спокойно выезжать.

Еще один резонансный закон 
– о повышении минимального 
штрафа за нарушение правил 
дорожного движения со ста 
до пятисот рублей. С первого 
сентября вводится минималь-
но допустимая доля алкоголя 
в крови. Как один из авторов 
законопроекта, хочу отметить, 
что мы ни в коем случае не 
разрешаем садиться пьяными 
за руль. Наказание за это уже-
сточается, вводится штраф – от 
тридцати до пятидесяти тысяч 
рублей. Ситуация на дорогах из-
вестно какая, и без суровых мер 
не обойтись. Вместе с тем при-
боры, определяющие степень 
опьянения, имеют погрешности, 
и потому решено остановиться 
на показателе 0,16 миллиграмма 
этанола на литр выдыхаемого 
воздуха.

Миллиарды                
на пользу дела

До 2018 года продлено дей-
ствие Фонда реформирования 
ЖКХ и программы переселения 
граждан из ветхого и аварийного 
жилья. Проблема актуальна для 
Магнитогорска и всей страны, 
люди живут в лачугах начала 
прошлого века. Хорошо еще, 
если управляющие компании 
их поддерживают. Цена вопро-
са – миллиарды рублей, но всем 
очевидно, что эти затраты не-
обходимы.

На четыреста миллиардов 
увеличена расходная часть фе-
дерального бюджета, примерно 
пятьдесят из них направлено на 
ликвидацию очередей в детских 
садах. Удалось оперативно обсу-
дить ситуацию с председателем 
правительства области Сергеем 
Комяковым. Если средства по-
ступят в полном объеме, то в 

нашем регионе потребность 
в дошкольных учреждениях 
будет перекрыта. Больше со-
рока миллиардов направлено на 
поддержку селян, в том числе 
перекредитование крестьянских 
хозяйств. Засуха и проблемы с 
реализацией урожая помешали 
вовремя получить деньги, на ко-
торые рассчитывали, и это могло 
обернуться банкротством.

Купе для некурящих
Резонанс вызвал законопро-

ект, запрещающий госслужащим 
иметь счета в иностранных 
банках и владеть акциями за-
рубежных компаний. Много 
споров было вокруг 
заграничной недви-
жимости. Она мо-
жет быть не только 
в далекой Испании, 
но и на Украине, 
например. Еще один 
фактор – стоимость, 
которая порой ниже, 
чем в России. Реши-
ли в итоге недвижимость не 
трогать, но обязать чиновников 
указывать ее в декларациях и со-
общать, откуда деньги на покуп-
ку дома или квартиры в другой 
стране. Если потраченная сумма 
превышает доход за три года, то 
старыми накоплениями это уже 
не объяснишь.

После принятия любого зако-
на важно смотреть на правопри-
менительную практику. В любом 
случае следует двигаться вперед. 
Можно много рассуждать о том 
же антитабачном законе. Если 
не ввести запрет на курение в 
публичных местах, не узнаешь, 
где недоработки. Вернуться к 
документу и внести поправки 
никогда не поздно. Сам я не 
курю, но, например, не согла-
сен с запретом для пассажиров 
поездов дальнего следования. 
Если человек едет в поезде не-
сколько суток, куда ему бежать 
во время остановки? Вольно или 
невольно подталкиваем граждан 
на правонарушения. Здесь надо 
гибко подходить, но учитывать 
интересы граждан, которые едут 
в одном купе с курильщиком.

Притирка позади
За время весенней сессии 

Дума приняла 260 законов, а за 
весь 2012 год – 335. Не считаю, 
что их качество при этом постра-
дало. Вспомните, в каких усло-
виях парламент начинал работу. 
Состав депутатского корпуса об-
новился на треть, и требовалось 
время для притирки. В стране 
кипели политические страсти, 
и на них надо было реагировать. 
Вот почему мы занимались тогда 
законами о выборах губернато-
ров и политических партиях. 
Несколько раз заседания за-
тягивались почти до полуночи. 
Сейчас ситуация более-менее 

успокоилась, и ра-
бота Госдумы вошла 
в обычный ритм. 
Некоторые коллеги 
иронически называ-
ют нижнюю пала-
ту «взбесившимся 
принтером», но сами 
при этом продолжа-

ют работу в парламенте. Если 
они считают, что существуют 
отдельно от Госдумы, то это не 
совсем понятно.

Вооружаться не стоит
Депутат Госдумы от ЛДПР 

Роман Худяков, ставший уже 
после окончания сессии жертвой 
нападения в центре Москвы и 
выступивший с инициативой 
разрешить ношение оружия, и 
раньше выступал с подобными 
инициативами. Представим, что 
в этом конфликте обе стороны 
были вооружены и начали бы 
стрелять друг в друга. В кого 
могли попасть? В случайных 
прохожих или проезжающих? 
Мало выдать гражданам оружие, 
надо привить чувство ответ-
ственности при обращении с 
ним. В США выдача разрешений 
обставлена многими ограниче-
ниями, и все равно мы видим, 
что периодически случаются 
трагедии с десятками человече-
ских жертв. Считаю, наше обще-
ство тем более не готово к таким 
способам самозащиты.

Улица не для политики
Говоря о работе Госдумы, 

никуда не деться от фразы, что 
парламент стал местом для 
дискуссий. По ключевым за-
конопроектам идет обсуждение 
и с представителями крупней-
ших непарламентских партий. 
Лучше шум и цивилизованные 
дискуссии в зале заседаний, 
чем погромы с перевернутыми 
машинами на улице. К чему 
это может привести, видим по 
ситуации в Египте. И у нас в 
Пугачеве чуть не дошло до круп-
ного конфликта. Установлено, 
что были желающие нагреть 
руки на конфликте. С поездов 
снимали экстремистов, которые 
целенаправленно ехали в город 
раскачивать ситуацию. Для чего 
это нужно? Вывести Чечню из 
состава России? А где гарантия, 
что завтра еще какая-нибудь 
республика не захочет того же? 
Переживали подобное в девя-
ностые годы, известно, к чему 
это привело.

Консервативные     
академики

Осенняя сессия ожидается 
не менее напряженной. Второе 
чтение ожидает закон о выборах 
депутатов Госдумы. Непонятно 
пока, по каким принципам будут 
нарезаны избирательные округа. 
Но уже очевидно, что их вер-
нут. Про возвращение к закону 
о реформировании Академии 
наук знают все, кто следит за 
событиями. Планировали во 
время весенней сессии при-
нять сразу в трех чтениях, было 
определенное давление на депу-
татов. Сейчас документ прошел 
два чтения. Во время второго 
было внесено около семидесяти 
поправок, которые изменили 
концепцию реформы. Считаю, 
что она необходима. При всем 
уважении к академикам, они от-
носятся к консервативной части 
общества и не очень стремятся 
к переменам. Показательно, 
что при втором чтении за закон 
голосовали уже три фракции 
из четырех, а не одна «Единая 

Россия», как вначале. Против 
остались лишь коммунисты, но 
их упорство необъяснимо. Все 
поправки, предложенные фрак-
цией, учтены.

Рыбалка без оплаты
Если говорить о решениях, 

которые касаются города и ре-
гиона, то пресса уже сообщала 
о приобретении девяти машин 
«скорой помощи», которые по-
ступят в Магнитогорск. Сейчас 
проходят конкурсные проце-
дуры, это процесс небыстрый. 
Но главное – вопрос с финан-
сированием решен. Деньги из 
областного бюджета выделены. 
Наш профильный комитет за-
нимался вопросом о платной 
рыбалке – актуальном для на-
шей, богатой озерами области. 
Правительственный проект зако-
на был отклонен и отправлен на 
доработку, хотя исполнительная 
власть долго сопротивлялась. У 
нас на Южном Урале семьдесят 
два озера, и только четыре сданы 
в аренду. На остальных можно 
ловить рыбу свободно, и все тре-
бования платить незаконны. Это 
самозахват водоемов, а причина 
в том, что не урегулированы 
отношения. Вариант правитель-
ства усугублял ситуацию, на 
Волге и ее притоках конфликты 
доводили до поножовщины. 
Дума и президент настроены на 
то, чтобы не было платной ры-
балки. Исключение – водоемы, 
где занимаются разведением 
рыбы.

Продвижение фронта
Еще одно событие, которое 

нас ожидает до конца лета, 
– региональная конференция 
Народного фронта. Создан орг-
комитет, куда вхожу. Сейчас 
идет подбор кандидатур в состав 
учредителей и руководящих ор-
ганов. Окончательное решение 
– за делегатами. Не думаю, что 
вхождение части депутатов в со-
став общественной организации 
как-то скажется на отношениях. 
Мы все входим в состав единой 
фракции, и решения должны 
принимать внутри нее 
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 акция

Пикет 
у курантов
«Молодая гвардия» провела пикет у 
курантов. В минувшую пятницу поч-
ти час ребята привлекали внимание 
магнитогорцев к проблеме здорового 
образа жизни.

Около десяти представителей «Молодой 
гвардии Единой России» участвовали в пикете. 
Плакат «За здоровый образ жизни» развивался 
на ветру, горожане, проходя мимо, с интересом 
смотрели на участников.

– Для молодежи проблема здорового об-
раза жизни достаточно актуальна, – считает 
руководитель местного штаба МГЕР Андрей 
Орехов. – Давайте посмотрим правде в глаза: 
справа от нас стоят ребята из «Молодой гвар-
дии», они пьют максимум кока-колу и вообще 
не курят, занимаются спортом. А слева от нас 
сидит молодежь на лавочках: они сейчас пьют 
пиво и курят сигареты. Нам не очень это нра-
вится, мы бы хотели привлечь их к здоровому 
образу жизни.

По словам Андрея Орехова, данный пикет не 
решает проблемы массово, но всегда во время 
такой акции несколько человек заинтересовы-
ваются, подходят. Ребята обмениваются теле-
фонами, а затем приглашают на спортивные 
площадки. Кстати, многие из молодогвардей-
цев занимаются уличным спортом – воркаутом 
и к ним нередко через подобные мероприятия 
приходят новые люди, которые хотят приоб-
щиться к здоровому образу жизни.

Напомним, митинги и пикеты за здоровый 
образ жизни магнитогорское отделение «Мо-
лодой гвардии» проводит уже около пяти лет. 
Подобные акции популярны и в других рос-
сийских отделениях организации.

 кадры 

Глава 
Рособрнадзора 
попросил
об отставке
Глава Рособрнадзора Иван Муравьев 
написал заявлении об уходе, сообщает 
газета «Коммерсант» со ссылкой на 
источник в Минобрнауки.

Главой Рособрнадзора Иван Муравьев, до 
этого работавший замглавы Рособрнадзора 
Любови Глебовой, стал в ноябре 2012 года. 
Созданный в 2004 году Рособрнадзор, несмо-
тря на административную подчиненность Мин- 
обрнауки, является фактически независимым 
ведомством, которое занимается разработкой 
и проведением ЕГЭ. Проведение экзамена в 
2013 году сопровождалось сообщениями о 
нарушениях: публикации в Интернете отве-
тов на задания до начала экзаменов, развитии 
ЕГЭ-туризма, использовании на экзамене 
мобильных телефонов. Кроме того, правила 
нарушали организаторы госэкзамена. 

Официальный комментарий об отставке в 
Рособрнадзоре изданию получить не удалось. 
Там лишь сообщили, что Муравьев находится 
в запланированном отпуске. Сам чиновник был 
также недоступен для комментариев. 

Кто займет место Муравьева, пока неиз-
вестно. По данным «Коммерсанта», кандида-
тов ищут среди сотрудников Минобрнауки, 
рассматриваются также новые лица из числа 
региональных чиновников. 

 инициатива | Валентина матвиенко снова заговорила об укрупнении субъектов федерации

 депутатский отчет | алексей Бобраков рассказал о самом важном в деятельности нижней палаты

Спокойная обстановка 
положительно 
сказалась 
на работоспособности 
депутатов

Россию покажут крупным планом

Отпуск может подождать

Уважаемые избиратели 
избирательного округа № 12! 

Жители 112, 114 микрорайонов 
и пос. Крылова Правобережного района!
17 июля с 17. 30  в общественной приемной 

комитета ТОС 114 микрорайона (ул. Совет-
ская, 133) состоится личный прием депутата 
Магнитогорского городского Собрания ДРЕ-
МОВА Владимира Владимировича.

Справки по телефонам: 20-48-82 
или 24-58-50.

Вопрос об объединении регио-
нов предложила обсудить «об-
ществу» спикер Совета Федера-
ции (СФ) Валентина Матвиенко. 
Результатом объединения, по ее 
мнению, должны стать «само-
стоятельные, состоятельные, 
имеющие потенциал экономи-
ческого роста субъекты РФ». 

О 
том, что вопрос укрупнения 
регионов не снят с повестки 
дня, в конце 2012 года заявил 

Владимир Путин. 
Валентина Матвиенко заявила, что 

Владимиру Путину «удалось остано-
вить сепаратизм регионов и выстроить 
новую систему федеративных отно-
шений». «Идет работа по децентра-
лизации власти, регионам передается 
больше полномочий. Считаю, что 
мы должны вернуться к укрупнению 
регионов», – подчеркнула она. Какие 
регионы надо укрупнять, госпо-
жа Матвиенко назвать отказалась. 
«Объединять субъекты РФ надо таким 
образом, чтобы в итоге получились бо-
лее состоятельные, самостоятельные, 
имеющие потенциал экономического 
развития регионы», – заметила она.

Глава СФ напомнила, что «в 90-е 
годы дробили регионы, получили кар-
ликовые субъекты, которые сидят на 
80–90 процентах дотаций». «Говорят, 
что объединять регионы можно только 

по воле жителей. Да, надо спрашивать 
мнение населения, – отметила госпожа 
Матвиенко. – Но когда дробили ре-
гионы, население не спрашивали». По 
ее мнению, противится укрупнению 
не население, а чиновники, которые 
«хорошо себя чувствуют на своих 
местах, получая неплохие зарплаты». 
Госпожа Матвиенко уверена, что во-
прос объединения регионов «должен 
обсуждаться обществом».

О том, что вопрос об укрупнении 
субъектов не снят с повестки дня, в 
декабре 2012 года заявил и Владимир 
Путин. По его словам, «с экономиче-
ской точки зрения имеет смысл гово-
рить об укрупнении», но этот процесс 
не должен «затрагивать национальный 
вопрос»: «Нам меньше всего нужно 
напряжение в этой сфере». 

Госпожа Матвиенко поднимает 
тему объединения второй раз в этом 
году. «Думаю, процесс укрупнения 
пойдет. Для России 83 субъекта – это 
много», – сказала она на встрече с 
депутатами Госсовета Татарстана в 
феврале. Еще будучи губернатором 
Санкт-Петербурга госпожа Матвиен-
ко не раз заявляла о необходимости 
объединения города и Ленинградской 
области.

В 2010 году Институт современ-
ного развития подготовил доклад 
«Объединение регионов: за и против», 
в котором говорилось, что укрупнение 
регионов дорого, бессмысленно и 

чревато «всеми видами конфликтов 
– от экологических до этнических». 
Проанализировав результаты объеди-
нений регионов, авторы пришли к 
выводу, что «суммарно они имеют 
нулевой эффект»: это не повысило 
управляемость территорий, не решило 
социально-экономические проблемы.

Потенциальными регионами на 
объединение эксперты называют Тю-
менскую область с автономными окру-
гами – Ханты-Мансийским и Ямало-
Ненецким и Архангельскую область 
с Ненецким АО. У этих субъектов 
подписаны договоры о разграничении 
полномочий. Также неоднократно под-
нимался вопрос о возвращении слабых 
субъектов в регионы, в составе кото-
рых они были раньше, – например, об 
объединении Новгородской области 
с Псковской. Глава Института этно-
логии и антропологии РАН Валерий 
Тишков считает целесообразным 
вернуть автономные округа и 
области (Еврейскую автоном-
ную область, Чукотский АО) 
в те регионы, частью которых 
они были раньше. На Чукот-
ке этой весной местное 
телевидение прове-
ло интерактивный 
опрос о возможном 
объединении с Ма-
гаданской областью. 
«За» – 22 процента, 
«против» – 71 про-
цент зрителей, еще 

7 процентов ответили, что им «все 
равно».

Укрупнение регионов в 2000-е 
началось с объединения Пермской 
области и Коми-Пермяцкого АО в 
Пермский край (2005 год). В 2007 году 
с Красноярским краем объединились 
Таймырский (Долгано-Ненецкий) и 
Эвенкийский АО, а в Камчатский край 
– Камчатская область и Корякский 
АО. В 2008 году в Иркутскую область 
вошел Усть-Ордынский Бурятский 
АО, а Забайкальский край был создан 
из Читинской области и Агинского 
Бурятского АО 

 партстроительство

Новый координатор 
либеральных 
демократов
В Магнитогорске состоялась городская конференция 
местного отделения ЛДПР, на которой был выбран 
новый координатор. 

Напомним, что в мае текущего года 
решением Высшего совета предыду-
щий координатор Магнитогорского 
отделения ЛДПР Геннадий Ермаков 
был отстранен от занимаемой долж-
ности. Делегаты конференции абсо-
лютным большинством голосов новым 

руководителем избрали Николая 
Федорова, который до этого ис-
полнял обязанности руководите-

ля местного отделения партии.
После окончания мероприятия 

Николай Сергеевич поблагодарил партийцев за оказанное 
доверие и отметил:

– Нам предстоит серьезная работа как в плане партийного 
строительства, так и укрепления позиций ЛДПР в сознании 
каждого магнитогорца. Магнитогорск всегда отличался тем, 
что здесь ЛДПР на выборах получала солидную поддержку 
горожан. Нам предстоит не только сохранить эту традицию, 
но и преумножить. 

Руководитель регионального отделения ЛДПР Игорь То-
рощин так прокомментировал итоги конференции либерал-
демократов в Магнитогорске:

– Ничуть не удивлен выбором магнитогорского партакти-
ва. Николай Федоров за неполные три месяца, когда испол-
нял обязанности координатора местного отделения партии, 
провел большую работу: произведена реструктуризация 
отделения, к завершению близится ревизия партучета, акти-
висты местного отделения принимают участие практически 
во всех мероприятиях под эгидой ЛДПР. Выражаю надежду 
в том, что новому руководству магнитогорского отделения 
партии удастся сплотить единомышленников вокруг себя и 
гордо нести знамя ЛДПР в славном городе металлургов. 


